

*Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an [protokolle-on@stura.uni-freiburg.de](mailto:protokolle-on@stura.uni-freiburg.de) und folge den Anweisungen, um dich in den Protokollverteiler einzutragen.*

**Sitzungsort:** Wilhelmstraße 26, R 00 006

**Anwesende Vertreter\*innen:** Joel Z. (Altphilologie), Ariaud D. (Anglistik), Caroline H. (Arch. + Altert. Wiss.), David H. (Biologie), (Chemie), Lea B. (Ethno-Musik), Theresa P. (EZW), Freya E. (FHU), Julia W. (Geographie), Octavia R. (Geologie), Annelia U. (Germanistik), Lea Sofie M. (Geschichte), Sammy W. (Kulturanthropologie), (Kunstgeschichte), Simon H. (LAS), (Mathe), Leander L. (Medizin), Olivia E. (MolMed), (Pharmazie), Isabella E. (Philosophie), Kai S. (Physik), (Politik), Arwed K. (Psychologie), ? (Jura), (Romanistik), (SIJ), Jakob F. (Skaninavistik), Jan B. (SozioGen), Moritz O. (Sport), Nyla Eden R. (TF), Cora W. (Theologie), Franziske W. (Wirtschaftswissenschaften), Nils Z. (Zahnmedizin), Liese B. (Campus Grün (1)), Jan M. (Campus Grün (2)), (Campus Grün (3)), (Juso HSG (1)), (Juso HSG (2)), (Juso HSG (3)), (SFP (1,2))

**Abwesende Fachbereiche:** Chemie, Kunstgeschichte, Mathe, Pharmazie, Politik, Romanistik, SIJ, Campus Grün (3), Juso HSG (1, 2, 3), SFP (1,2)

**Präsidium:** Sammy W., Joel Z.

**Protokollführung:** Annika G.

**Vorstand:** Chris S., Esther K.

**Gäste:** Natanael P., Seraia M., Sophia I., Marius R., Jessica F., Albert H., Jannick K.

**Ruhende Mandate** zu Beginn der Sitzung: 1

TOP 1 Berichte.....	2
TOP 2 Abstimmungen.....	2

TOP 3Bewerbungen.....	4
TOP 5Sonstige Anträge.....	5

## TOP 0      **Formalia**

**1)      Feststellung der Beschlussfähigkeit.** Es müssen mindestens 21 Mitglieder anwesend sein, da ein Fachbereich zu Beginn der Sitzung ruhen (Pharmazie).

Die Sitzung ist mit 27 anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern **beschlussfähig**.

**2)      Genehmigung des Protokolls** vom 04.11.2025

Das Protokoll wurde genehmigt.

**3)      Anmerkungen zur Tagesordnung**

- Initiativantrag für ideelle Unterstützung für die Initiative für bezahlbaren Wohnraum in Freiburg

- Die Abstimmung zum Finanzantrag der KrETa soll verschoben werden, bis sie sich gemeldet haben und Stellung bezogen haben.

Gegenrede: Wir haben das schon öfter besprochen und abgestimmt.

Abstimmung: (10/7/9)

## TOP 2      **Berichte**

## **1) Vorstandsbericht**

*Keine Anmerkungen.*

## **2) Vorstellung Eucor**

*Anmerkungen:*

**TF:** Ist das Treffen in Person?

Es ist online, aber manchmal trifft man sich auch persönlich. Und wenn sie an den Gremiumssitzungen teilnehmen, das ist auch oft in Präsenz.

## **TOP 3 Abstimmungen**

### **1) Annika G. (Senatskommission für Studium und Lehre, stv.)**

### **2) Kritische Einführungstage (KrETa) 2025**

Beantragt sind 120,00€ aus dem Gruppenunterstützungsbudget, in diesem befinden sich noch 11.338,14€ von 11.338,14€ für dieses Quartal (3. Quartal 25/26).

### **3) Umwidmung SVB dezentral MolMed & zentral ZfS (SVB-Gremium)**

### **4) Umwidmung/Umbenennung Kostenpunkt SVB dezentral LAS (SVB-Gremium)**

## **TOP 4 Bewerbungen**

- 1) *Julius R. (Senatskommission für Gleichstellungsfragen)*
- 2) *Julius R. (Referat für studentische Beschäftigte, stv.)*
- 3) **Seraina M. (Gemeinsamer Studienausschuss)**
- 4) **Sophia I. (Gemeinsamer Studienausschuss)**

*Anmerkungen:*

**Präsidium:** Danke, dass ihr das macht.

*Aussprache in Abwesenheit:*

KA

## **TOP 5      Finanzanträge**

### **1)      *Winterhütte Altphil/Skandi***

**Beantragt sind 300,00€ aus dem Fachbereichsondertopf, in diesem befinden sich noch 1.119,82€ von 9.000,00€ für dieses Wirtschaftsjahr (bis 31.03.26).**

**Der Fachbereich (Altphilologie) hat noch 185,55€ von 652,99€ in seinem Budget und (Skandinavistik) hat noch 1.208,54€ von 1.208,54€ in seinem Budget.**

*Anmerkungen:*

**TF:** Ist das eine Fachschaftshütte?

Die Hütte ist vor allem für Erstis und Internationale

**Geschichte:** Die 300€ sind dann Verpflegung?

Ne das sind Fixkosten, also Miete etc.

## ***2) Ideelle Unterstützung für die Initiative für bezahlbaren Wohnraum in Freiburg***

*Anmerkungen:*

**TF:** Gibt es Konfliktpotenzial mit dem Rektorat oder mit der Stadt?

Also zunächst ist das Camp vom Versammlungs.. geschützt, die Uni hat mal gesagt, dass wir die Toiletten nicht benutzen sollen, die sind uns also tendenziell nicht unbedingt freundlich gegenüber uns eingestellt.

**Vorstand:** Einfach nur eine ideell unterstützte Gruppe kann quasi machen was sie will und der StuRa hat davon eigentlich keine großen Folgen

**Gast:** Was heißt ideelle Unterstützung genau?

**Präsidium:** Das ist so die kleinste Unterstützung, die der StuRa geben kann.

**Zahnmedizin:** Könnt ihr eine Liste machen, wer denn alles reden wird, damit wir wissen, was wir genau unterstützen?

Das Programm kann vorgelegt werden sobald es fertig ist, aber Wohnraum ist ein Thema, das ja alle Studis betrifft. Wir wollen verschiedene Positionen abbilden und mögliche Lösungen finden.

**Gast:** In wiefern seid ihr denn schon mit der Uni im Gespräch?

Noch nicht, haben wir aber vor.

**Philosophie:** Das ist ja auch sehr unterstützenswert, da gibt es auch keine großen Bedenken dabei, da es nur eine ideelle Unterstützung ist.

**Vorstand:** Es geht ja auch nicht darum, dass wir nur Dinge unterstützen, mit denen alle Studis einverstanden sind, sondern darum, dass wir Leute unterstützen, die sich für die Belange der Studierenden einsetzen.

**Jura:** Die Versammlungsordnung soll eingehalten werden und das soll ja irgendwie überwachbar sein, was gemacht wird und ob der StuRa damit belangt werden könnte.

**Geschichte:** Soweit ich das mit den ideell unterstützten Gruppen verstanden habe geht es ja darum, dass der StuRa schaut, welche Gruppen da unterstützenswert sind und bei der ideellen Unterstützung geht es ja auch um das „Ideelle“ und die Liste mit diesen Gruppen wird ja auch jede Legislatur vorgelegt.

**Gast:** Es geht doch basically darum, dass die Personen im AstA Haus drucken dürfen und so, deswegen verstehe ich nicht, weswegen darüber diskutiert wird.

**Jura:** Es geht um die Sensibilisierung was das Versammlungsrecht angeht und deswegen wollte ich fragen, ob ihr das bei Demos klar macht.

Ja, wir sind auch nicht so viele aber wenn wir mehr Leute bei Demos sind dann wird das definitiv so kommuniziert.

**Vorstand:** Es macht keinen Sinn, jetzt über die Regeln der ideellen Unterstützung zu diskutieren, weil es nur um den bestimmten Antrag geht.

## **TOP 6      Satzungsändernde Anträge**

**1) Änderung §12 OrgSatz bez. Präsidium (Präsidium)**

**2) Änderung §20 und 21 OrgSatz bez. Referaten (Präsidium)**

**3) Mandatszeitbegrenzung (Vorstand)**

*Anmerkungen:*

**Geschichte:** Wie oft kam es in den letzten Jahren im StuRa vor, dass die Leute länger als zwei Jahre im Amt waren? Weil wenn Wissenshierarchien entstehen auch wenn Leute kürzer im Vorstand waren, will man die Zeit dann vielleicht noch verkürzen? Und ich verstehe, wieso eine Muss-Regelung im Ernstfall ein Problem sein könnte aber kam es schon dazu, dass der Vorstand nicht geschäftsfähig war?

Letztes Jahr war es so, dass weder ein Mann noch eine Frau im Vorstand war, und da das juristische Geschlecht männlich war haben wir theoretisch die Regeln gebrochen. Deswegen haben wir jetzt mit drin stehen, dass es nicht um das juristische Geschlecht geht. Und ich weiß nicht, wie viele Leute länger als zwei Jahre im Vorstand waren aber auch wenn die Mandatszeitbeschränkung nicht die Lösung für Alles ist, halten wir es dennoch für sinnvoll.

**Bio:** Ist das jetzt in einer Abstimmung mit der Satzungsänderung und der Zeitbeschränkung?

Aktuell hätte ich das als eine Abstimmung gemacht.

**Bio: Änderungsantrag,** die Anträge getrennt abzustimmen.

**Antrag angenommen.**

**Bio:** Wenn jetzt zwei nicht-binäre Personen im Vorstand wären, wäre das dann auch nicht okay?

Der neue Antrag sagt gar nicht gleichgeschlechtlich, sondern nur, dass es nicht nur Cis-Männer sein sollen.

**4) Änderung der Beitragsordnung (Vorstand)**

*Anmerkungen:*

**Skandi:** Wer bezahlt diese Erhöhung?

Es wären für jeden Studi 5€ mehr im Semesterbeitrag. Es gibt ca. 20.000 Studierende. Daraus werden unter anderem Sachen wie Frelø vom Stura finanziert.

**Vorstand:** Das ist ja in Kombination mit Weiterverhandlungen mit der Uni, und wenn das Geld nicht erhöht wird dann sind wir in ein paar Jahren im Minus und das geht gar nicht, weil wir ja als Körperschaft des öffentlichen Rechts keine Insolvenz anmelden.

**Bio:** Wie ist das damit, dass wir in zwei Jahren im Minus wären, ist das nicht ein Topf, der wieder aufgefüllt wird?

Also wir geben effektiv mehr Geld aus als wir haben und wir konnten die Erhöhung bisher nicht beantragen, weil wir noch Rücklagen hatten.

**Präsidium:** Frelø wurde zum Beispiel um ca. 2€ erhöht, es muss also auch die Inflation ausgeglichen werden.

## **TOP 7      Diskussion**

- 1) *Einführung Hilfsbeschlussfähigkeit (Präsidium)*
- 2) *Abschaffung Ruhende Mandate (Präsidium)*

## **TOP 8      Recap, Termine und Sonstiges**

### **1)    Ämter in der VS und der Universität**

Im Oktober werden alle Ämter der VS und sehr viele andere Ämter an der Universität und im SWFR neu besetzt.

Eine Liste mit allen zu besetzenden Ämtern findet ihr unter <https://www.stura.uni-freiburg.de/mitmachen/studentische-aemter-an-der-uni-und-swfr/> und <https://www.stura.uni-freiburg.de/mitmachen/ausschreibungen/>.

Bewerbungen sind per Mail an [bewerbung@stura.org](mailto:bewerbung@stura.org) zu richten, die entsprechenden Formulare gibt es ebenfalls auf der Stura-Website unter <https://www.stura.uni-freiburg.de/mitmachen/ausschreibungen/bewerbung/bewerbungsformular/>.

## **2) Anfrage SWR**

*Die Sitzung endet um 19.28 Uhr*

*Die nächste Sitzung findet am 18.11.25 statt.*